

# Aktionen für Grundschul Kinder im Kinder- und Jugendhaus Eltingen

Das Kinder- und Jugendhaus Eltingen bietet auch Grundschulkindern ein buntes Programm, sowohl in den Schulferien als auch regelmäßig während der Schulzeit.

## Das Sommerferienangebot für Grundschul Kinder war ein voller Erfolg

In den vergangenen Sommerferien wurde mit Unterstützung des Förderprogramms „Aufholen nach Corona“ des Landes Baden-Württemberg durch die Pädagog\*innen der Jugendsozialarbeit im Stadtteil Eltingen für insgesamt 20 Grundschul Kinder ein Ferienprogramm mit zahlreichen Ausflügen zusammengestellt. Nachdem die Corona-Pandemie, insbesondere bei Kindern, viele Freizeitaktivitäten und den Austausch auch mit anderen Kindern stark einschränkte, hatte das Ferienangebot zum Ziel, eine Begegnungs- und Interaktionsmöglichkeit auch außerhalb der Schule zu schaffen.

Jeden Tag wiederkehrende Rituale waren die Morgenrunde, das gemeinsame Frühstück sowie der Abschlusskreis. Dadurch blieb den Kindern neben den Ausflügen reichlich Zeit zum Austausch. So entstanden neue Freundschaften, bereits bestehende wurden gefestigt und weiter ausgebaut.

Bei der gemeinsamen Wanderung zum Waldspielplatz Rappenhof konnten die Kinder sowohl die anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmer als auch die Pädagoginnen und Pädagogen des Kinder- und Jugendhauses näher kennenlernen. Den nächsten Tag verbrachten die Teilnehmenden im Kinder- und Jugendhaus Eltingen. Es wurde gemeinsam gekocht, gebastelt und gespielt. So erhielten sie auch die Möglichkeit, die Räume des Kinder- und Jugendhauses kennenzulernen. Am Mittwoch stand



Beim Ferienprogramm des Kinder- und Jugendhauses Eltingen stand ein Besuch des Stuttgarter Flughafens an. Fotos: Alissa Hering

der erste Ausflug auf dem Programm. Mit Bus und Bahn fuhr die Gruppe nach Renningen, um dort das Maislabyrinth zu besuchen. Alle Kinder waren besonders stolz darauf, das Labyrinth innerhalb von eineinhalb Stunden mit allen Stempeln abschließen zu können. Ebenfalls in die Natur ging es am Donnerstag. Die öffentlichen Verkehrsmittel brachten die Gruppe nach Rutesheim. Von dort aus startete das Geocaching. Hierbei sollten die Kinder mithilfe von GPS-Geräten den Weg zu den nächsten Koordinaten finden, die die Mädchen und Jungen zu einem Schatz führte.

Den Höhepunkt erreichte das Ferienangebot schließlich mit dem letzten Ausflug der Woche. Die Kinder erhielten eine Führung durch den Stuttgarter Flughafen. Nachdem die Fahrt mit Bus und Bahn bewältigt war, traf sich die Gruppe mit dem Flughafenexperten Herrn Krehl im Skyland. Herr Krehl führte durch die Sicherheitskontrolle, mit dem Bus auf das Rollfeld, vor ein großes Flugzeug sowie durch die Feuerwache und die Gepäckhalle. Alle waren begeistert von der Führung durch den Flughafen, welche sicherlich dem ein oder anderen Kind lange in Erinnerung bleiben wird.



Kinder sind freitags zum Kindertreff zwischen 14.30 Uhr und 16.30 Uhr ins Kinder- und Jugendhaus eingeladen.

Das Fazit: Eine rundum gelungene Woche mit vielen neuen Eindrücken und viel Sonnenschein. In den nächsten Sommerferien ist erneut ein Ferienangebot geplant.

## Treff für Grundschul Kinder

Seit März 2022 findet im Kinder- und Jugendhaus Eltingen jeden Freitag außerhalb der Ferien in der Zeit von 14.30 bis 16.30 Uhr der Kindertreff unter der Leitung von Alissa Hering (Jugendsozialarbeiterin an der Mörikeschule und

der Marie-Curie-Schule) statt.

Im Kindertreff bestimmen die Kinder selbst das Programm. Ob basteln, malen oder Fußball spielen – die Mädchen und Jungen dürfen alle altersgerechten Angebote des Kinder- und Jugendhauses nutzen. Der Kindertreff findet im Veranstaltungssaal sowie auf dem Außengelände des Kinder- und Jugendhauses statt, wodurch der tägliche Jugendhausbetrieb in den Innenräumen fortgeführt wird. Das Außengelände eignet sich prima, um verschiedene Ballsportarten auszuprobieren oder auch, um mit anderen Kindern beispielsweise eine Runde Badminton zu spielen. Im Veranstaltungssaal stehen den Kindern verschiedene Bastelstationen, Brett- und Kartenspiele sowie Tischkicker und Tischtennis zur Verfügung. Die Kinder dürfen eigene Getränke und Vesper gerne mitbringen. Außerdem können die Kinder im Kinder- und Jugendhaus Eltingen kleine Snacks und Getränke zu geringen Preisen erwerben. Die Pädagoginnen und Pädagogen achten hierbei darauf, dass die Kinder einen maßvollen Konsum in Bezug auf die Snacks und Getränke erlernen und ihr Geld überlegt einteilen. Daher werden die Kinder auch an der Verkaufstheke von den Pädagoginnen und Pädagogen betreut und angeleitet.

Beim Kindertreff handelt es sich um ein offenes, kostenloses Angebot. Alle Kinder dürfen den Kindertreff im angegebenen Zeitraum besuchen, es ist keine Voranmeldung nötig. Eltern und Erziehungsberechtigte können dadurch ihre Kinder auch für eine kürzere Zeit im Kinder- und Jugendhaus gut betreut wissen, beispielsweise um Besorgungen zu machen oder anderweitige Termine wahrnehmen zu können. Zudem kann der Kindertreff auch als Treffpunkt für Verabredungen mit Freundinnen und Freunden genutzt werden. Alle interessierten Kinder sind herzlich willkommen.